



CASA GRANDE

periódico del ayuntamiento de Salamanca

número 228

ejemplar gratuito

13 - septiembre - 1985

El nuevo curso escolar, con el que se estrenan varios centros y obras, pone en marcha a 25.000 escolares

La inmediata entrada en funcionamiento de nuevas unidades escolares —entre ellas las del colegio del barrio de Buenos Aires—, las obras de construcción de otros centros, las cesiones de terrenos al Ministerio de Educación para la creación de varios centros educativos, las reparaciones y mejoras puntuales en todos los

colegios públicos de la ciudad y, en general, el desarrollo anual del Plan de Reforma, Ampliación y Mejora de colegios para el trienio 1984-1987, constituyen las principales acciones del Ayuntamiento de Salamanca en materia de educación, ante el inicio del nuevo curso escolar.

«El nuevo curso va a comenzar con toda normalidad», afirma el presidente del Área de Educación, Emilio Melero. «Un año más, el Ayuntamiento ha aportado todos los medios a su alcance e incluso algunos más. No sólo ratificamos nuestra obligación de seguir cubriendo el mantenimiento de los colegios, sino que participamos de hecho en temas que van más allá de nuestras competencias, como la construcción de un nuevo colegio o la cesión de terrenos al Ministerio para la creación de nuevos centros. El objetivo es claro, porque estas actuaciones, en coordinación directa con el Ministerio, fortalecen y consolidan la oferta educativa en la ciudad».

Este curso va a entrar en funcionamiento el nuevo colegio de Buenos Aires, con 16 unidades de EGB y 4 de preescolar. El Ayuntamiento va a recibir estas obras, realizadas por el Ministerio de Educación, en los próximos días. Los servicios municipales se han encargado de la construcción de accesos al nuevo colegio y de la



CANDY

instalación de un colector de desagües. Otras 4 unidades escolares, destinadas exclusivamente a niños sordos, entran en funcionamiento en el colegio Virgen de la Vega, dentro de un plan de integración escolar de niños con serias deficiencias auditivas. Y en Pizarrales termina ahora la construcción del comedor infantil municipal, que salda un problema importante en esta zona.

La obra de mayor envergadura que tiene planteada el Ayuntamiento en estos momentos es la construcción del nuevo colegio Fray Luis de León, que terminará dentro de los plazos previstos y podrá abrir sus puertas el curso 1986-1987. Los escolares del Fray Luis y los del Juan Jaén seguirán este curso en las antiguas aulas del INEM, en el Cordel de Merinas.

Más información en página 3.

Las fiestas comenzaron con animación y algunos incidentes

Las fiestas comenzaron con el bullicio acostumbrado en los últimos años. Muchos salmantinos se dieron cita en la Plaza Mayor para ser testigos del comienzo festivo que marca el cohete que lanza el alcalde desde el balcón principal del Ayuntamiento. En esta ocasión, el corregidor estuvo acompañado por un *Toriñeco*, el muñeco que se ha convertido en mascota de las fiestas. Desde aquel momento, incluso antes, la animación preside la vida salmantina en fiestas.

Sin embargo, las primeras actuaciones estuvieron marcadas por algunos incidentes. Miembros de la sección sindical de UGT del Ayuntamiento permanecieron varias horas del domingo en el interior de la Casa Consistorial para protestar por algunas negociaciones realizadas entre los responsables municipales y varios colectivos de trabajadores. El concierto de Gabinete Caligari y Alaska se vio interrumpido en varios momentos como consecuencia de la lluvia y de los riesgos que aquella ocasionaba. Las interrupciones y retrasos se vieron agravados por la falta de entrega de los actuantes.

Calendario para la «operación piloto»

Las acciones más importantes de la denominada Operación Piloto del barrio antiguo ya tienen calendario. Los proyectos encargados por el Ayuntamiento tienen una definición clara y una fecha fija de entrega. Las obras llegarán después.

Página 3.

San Justo y Brocense cerca del final

Las obras de acondicionamiento urbano que se realizan en la Plaza de San Justo y en la calle Brocense se encuentran muy avanzadas y podrán inaugurarse en los próximos días. Ambas se realizan mediante un convenio entre la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento.

Página 3.

carta del alcalde

La feria recuperada

Desde 1467 Salamanca celebra en el mes de septiembre la más importante de sus ferias. Desde entonces, septiembre ha sido para los salmantinos, un mes de mercado, al que llegaban comerciantes y productos, próximos y lejanos, de las más variadas especialidades. Sin embargo, cuando en el siglo pasado las fiestas de la patrona se unieron a la feria enriqueña, ésta empezó a ser absorbida por la pujanza de unas celebraciones que ofrecían el último fruto de la recolección apenas concluida y que brindaban una posibilidad de diversión y alegría al cabo de un año que casi nunca recompensaba con generosidad los muchos esfuerzos entregados en los meses anteriores.

En las últimas décadas las fiestas habían eclipsado a la feria. Hasta que la Diputación de Salamanca puso en marcha una iniciativa, La Feria Monográfica Agropecuaria, que trataba de recuperar las raíces más genuinas de este septiembre salmantino, devolviendo su pleno significado a las ferias y fiestas septembrinas.

Cuando la corporación provincial, con una generosidad que le honra, abrió las puertas de la organización de esta feria a otras instituciones representativas, el Ayuntamiento aceptó gustosos la participación que se le brindaba, porque también a él le importaba la recuperación de la tradición y porque, por encima de todo, se trataba de ofrecer una vía al desarrollo económico de nuestra ciudad y provincia.

Salamanca ha recuperado su feria en plenas fiestas. La alegría vuelve a enraizarse en la actividad cotidiana, representada en esta muestra de la actividad más importante que se genera en nuestro entorno local y provincial. Es bueno que así sea, porque la alegría se torna más segura, más cierta, y en consecuencia se nos antoja más solidaria, más justificada y más libre.

Estamos en fiestas y tenemos motivo para ello. Aquí queda constancia del esfuerzo de muchos trabajadores anónimos que lo hacen posible.

JESUS MALAGA